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– Денис Валерьевич, с какими результатами За-
вод электротехнического оборудования завершает 
2017 год? Какие яркие события Вы могли бы выде-
лить?

– Можно с уверенностью сказать, что мы реализова-
ли все показатели, намеченные в начале 2017 года: как 
по выполнению поступивших заказов и отгрузке, так и 
по производству элегазовой 
техники, расширению номен-
клатуры выпускаемых изде-
лий. Одним из ярких собы-
тий последних месяцев стал 
визит на предприятие пред-
ставителей Ассоциации кла-
стеров и технопарков, кото-
рые высоко оценили рабо-
ту Псковского электротехни-
ческого кластера, созданно-
го на базе ЗАО «ЗЭТО». Это 
было первое мероприятие 
подобного рода на террито-
рии Российской Федерации. 
Мы с удовольствием поде-
лились опытом работы реги-
онального объединения: рассказали об уровне взаимо-
действия среди участников, показали, как кооперация 
работает изнутри, какую продукцию мы выпускаем. 

Участники Деловой миссии высоко оценили промыш-
ленный потенциал Псковского электротехнического 
кластера. Мы получили обратную связь, наладили хо-
рошие деловые контакты с коллегами из других регио-
нов и приняли решение периодически проводить такие 
встречи.

– Как Вы считаете, насколько успешно наша Ком-
пания выполняет приоритетную национальную про-
грамму импортозамещения? 

– Стоит отметить, что в рамках Псковского электро-
технического кластера уже сейчас успешно реализуют-
ся 2 проекта, связанные с импортозамещением. В этом 
году мы закупили оборудование на сумму более двух-
сот миллионов рублей, что в немалой степени помогло 
увеличить количество высокопроизводительных рабо-
чих мест. 

Сегодня наш вклад в реализацию национального про-
екта по импортозамещению заключается не только в 
увеличении выпуска продукции, но и в появлении но-

вых видов изделий. Сейчас мы завершили разработку 
гидропружинных приводов и выключателей ВГТ 220 кВ, 
заканчиваем разработку и испытание комбинирован-
ного трансформатора тока и напряжения 110 кВ, ведем 
разработки баковых выключателей на 50 кА. В уходящем 
году были изготовлены первые ячейки КРУЭ на 110 кВ.  

– А какие перспективные цели предприятие ста-
вит на ближайший год?

– У нас запланировано освоение КРУЭ 220 кВ, баковых 
выключателей 220 кВ, разработка колонковых выключа-
телей 330-500 кВ – достаточно габаритных изделий, ко-
торые при сборке требуют больших площадей. В связи 
с этим мы начали строительство нового производствен-
ного корпуса, сейчас ведутся работы по укладке фунда-
мента, и к осени следующего года планируется сдать 
площадку в эксплуатацию. 

– Денис Валерьевич, в этом году Вас избрали де-
путатом Великолукской городской Думы 6-го созы-
ва по округу №7. Что лично для Вас значит новый 
статус?

– Решение баллотироваться в депутаты было осо-
знанным. На седьмом округе, который территориаль-
но располагается в районе ЗАО «ЗЭТО», живет большое 
количество заводчан со своими семьями. Мне хотелось 
выйти за рамки предприятия и сделать для своих работ-
ников, да и всех жителей округа, нечто большее.

Депутатская работа, конечно, занимает много време-
ни, но я вырос в трудовой семье, и дополнительные на-
грузки меня не пугают. К тому же, когда делаешь что-то 
полезное и нужное для окружающих, работа приносит 

настоящее удовлетворение.
– Что Вам уже удалось 

сделать на округе, и какие 
приоритетные проекты Вы 
планируете осуществить в 
будущем?

– Свою работу с жителями 
мы начали строить еще за-
долго до выборов в депута-
ты Великолукской городской 
Думы, - в момент, когда по 
инициативе Главы города Ни-
колая Николаевича Козлов-
ского был организован Ин-
ститут общественных совет-
ников. 

За это время в нашем ми-
крорайоне были установлены детские игровые площад-
ки во дворах, произведена совместная уборка террито-
рий и их озеленение, оборудованы парковочные места 

возле домов, проведены многие другие необходимые 
работы. Каждый месяц мы встречаемся с обществен-
ными советниками, озвучиваем промежуточные итоги 
и строим дальнейшие планы. Я уверен, что без помо-
щи этих людей, их активной поддержки и неравнодушия 
было бы намного сложнее. С каждым разом наше обще-
ние с советниками становится более доверительным, а 
без этого невозможно эффективно решать насущные 
проблемы.

– ЗАО «ЗЭТО» традиционно считается социально 
ориентированным предприятием. Планируете ли 
Вы продолжать в 2018 году эту политику?

– Социальная ответственность является важным на-
правлением в политике ЗАО «ЗЭТО». Предприятие де-
лает все возможное, чтобы улучшить качество жизни 
своих сотрудников: на территории завода есть своя по-
ликлиника, столовая, два тренажерных зала. Мы сохра-
нили заводской оздоровительный лагерь «Солнечный», 

в котором ежегодно отдыхают более 150 детей сотруд-
ников. Мы оказываем помощь многодетным и малоиму-
щим семьям. В День пожилого человека завод поздрав-
ляет своих многочисленных ветеранов. В рамках соци-
ального партнерства ЗАО «ЗЭТО» опекает несколько 
учреждений образования, осуществляет шефство над 
Туричинским домом-интернатом для престарелых и ин-
валидов. 

Особое внимание завод оказывает талантливым мо-
лодым кадрам, которым предоставляет жилье и помо-
гает в получении дополнительного образования, пока-
зывая, тем самым, пример, как нужно заботиться о сво-
ем коллективе. Считаю, что социальной работой долж-
ны заниматься все предприятия, не только крупные. Это 
позволит гражданам чувствовать поддержку и заботу 
со стороны бизнеса, ощущать определенную стабиль-
ность. 

– Приближаются новогодние праздники. Какие 
пожелания Вы хотели   бы выразить коллегам и 
всем жителям города на Ловати? 

– Прежде всего, хочу поблагодарить заводской кол-
лектив за вклад в реализацию намеченных планов. Мы 
сделали большой шаг в развитии новой техники, в этом 
велика заслуга всех подразделений предприятия, руко-
водителей, которые понимали свою ответственность и 
делали все, чтобы сегодня у нас были такие высокие по-
казатели. Большое спасибо за совместную продуктив-
ную работу! В преддверии новогодних праздников хочу 
пожелать каждому здоровья, успехов и процветания. 
Пусть Новый 2018 год будет удачнее, чем уходящий, а 
в семьях заводчан и всех жителей города Великие Луки 
царят уют, добро и взаимопонимание. 

В летопись Завода электротехнического оборудования 
2017 год войдет, как один из самых плодотворных, ди-
намичных и результативных. В полном объеме выполне-
ны намеченные планы по заказам и отгрузке выпуска-
емой продукции, на 37% выросла производительность 
труда, в два раза увеличился выпуск элегазовой техни-
ки. Но для высокопрофессионального коллектива ЗАО 

«ЗЭТО» это далеко не предел. Впереди у предприятия 
– немало других амбициозных задач по модернизации 
производственных мощностей и развитию персонала. О 
приоритетных планах и профессиональных достижени-
ях Компании в уходящем году рассказывает генераль-
ный директор, депутат Великолукской городской Думы 
Денис Мунштуков.

В этом году по иницитиве Дениса Валерьевича на 
территории предприятия появилась новая парковка

Личный прием граждан стал неотъемлемой частью 
работы депутата Дениса Мунштукова

Д.В. Мунштуков оказал содействие в установке 
детских игровых площадок на округе №7



Участники миссии посетили конструкторское бюро и 
технологическую службу предприятия, а также озна-

комились с деятельностью ООО «ЗЭТО – Газовые техно-
логии», прошли по цехам завода и осмотрели производ-
ственные площадки.

Генеральный директор ЗАО «ЗЭТО», директор элек-
тротехнического кластера Денис Валерьевич Муншту-
ков: «Мы хотим максимально показать, как функциони-
рует наш кластер, какую продукцию мы производим и 
каких результатов мы уже добились. Кластер сформи-
рован на базе 13 предприятий, которые накопили уни-
кальные компетенции в сфере машиностроения».

По словам Дениса Мунштукова, главная цель созда-
ния кластера – повышение энергетической безопасно-
сти и снижение зависимости от иностранного оборудо-
вания. 

Помимо реализации программы импортозамещения, 
кластер помогает развивать региональные производ-
ства. «В рамках кластера малые предприятия получают 
заказы от крупных, что дает им возможность увеличить 

загрузку производственных мощностей, количество ра-
бочих мест, – рассказал директор кластера. – На первом 

уровне организации осущест-
вляется производство дета-
лей и комплектующих, на вто-
ром собираются более слож-
ные узлы и агрегаты, на тре-
тьем создается конечная про-
дукция. Таким образом, в на-
шем кластере есть и крупные 
предприятия, и небольшие за-
воды с разным технологиче-
ским оснащением. Наша цель 
– сплотить всех участников и 
помогать друг другу разви-
ваться».

14 января первенство г. Великие Луки по лову 
рыбы со льда на блесну. Команда предприятия в 
составе: Казаков А., Иванов Д., Березин А., заня-
ла второе место.

21 января первенство г. Великие Луки по гире-
вому спорту. Первое место в весовой категории 
до 75 кг. занял Бурылин А., в категории до 90 кг. 
первое место – Могулёв Д., в категории свыше 
90 кг. второе место – Нагаев В. 

27 января командный турнир по шахматам 
среди органов власти и производственных кол-
лективов г. Великие Луки. Команда в составе Ма-
лахова А., Васильева А, Новикова А., заняла тре-
тье место.

28 января лично-командное первенство пред-
приятия по лову рыбы на мормышку. Командный 
зачёт: 1 место – цех № 3, 2 место– ОГМ, 3 ме-
сто – цех № 10.

Личный зачёт: 1 место – Павлов А., 2 место – 
Меленик В., 3 место – Гей А.

16 февраля лично-командное первенство 
предприятия по гиревому спорту. Команд-
ный зачёт: 1 место – Охрана., 2 место – ОГМ., 

3 место – цех № 16. В категории до 75 кг.: 
1 место Бурылин А., 2 место – Трофимов Я., 
3 место– Наумов В. В категории до 90 кг.: 
1 место – Могулёв Д., 2 место – Клусковский А., 
3 место – Синяков А. В категории свыше 90 кг.: 1 
место – Нагаев В., 2 место – Исаев П., 3 место – 
Тимощенко Д.

24-25 февраля Чемпионат Псковской Области 
по лову рыбы со льда на блесну. Команда в со-
ставе Казаков А., Березин А., Иванов Д., заняла 
первое место.

28 февраля первенство г. Великие Луки по 
лову рыбы со льда на мормышку среди произ-
водственных коллективов. Команда в составе: 
Иванов Д., Соловьёв А., Гей А., заняла второе 
место.

25 марта первенство г. Великие Луки по гире-
вому спорту среди предприятий. Первое место 
в составе: Могулёв Д., Бурылин А., Исаев П., На-
гаев В.

14-30 марта личное первенство предприятия 
по настольному теннису. 1 место – Самаров Д., 2 
место – Иванов А., 3 место – Фёдоров А.

13-21 апреля командное парное первенство 
предприятия по бильярду. 1 место – Синигов П., 
Моисеенко С., 2 место – Миронов Б., Лавренов 
А., 3 место – Смирнов Д., Костюченко М.

11 мая проведено личное первенство по лег-
коатлетическому кроссу. Мужчины, дистанция 
– 1000 м. 1 место – Бурылин А., 2 место – Алек-

сандров Н., 3 место – Туйбахтин Р. Победитель 
среди ветеранов Титов Н. Женщины, дистанция 
– 500 м. 1 место – Захаренкова Е., 2 место – Сун-
дукова А., 3 место – Маркевич С. Победитель 
среди ветеранов Захарова Т. 

30 мая на о. Дятлинка прошло первенство 
предприятия по стритболу. Первое место заня-
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6 и 7 октября в Великих Луках прошла Деловая миссия Ассоциации кластеров и технопарков. 
Представители 25-ти регионов страны приехали перенимать опыт работы Псковского электро-
технического объединения. Проект в регионе стал настолько успешным, что одним из первых 
получил господдержку. Деловая миссия включала в себя ряд мероприятий на базе якорного 
предприятия – великолукского завода электротехнического оборудования.

Подводим итоги
ЗАО «ЗЭТО» остается одной из наиболее современных и конкурен-

тоспособных компаний в своей отрасли, уделяет самое пристальное 
внимание социальной политике, развитию производства, персонала, 
спорта и системе безопасности. Это позволяет всем, кто трудится на 
предприятии, спокойно и эффективно работать, зная, что завод вы-
полнит все взятые на себя социальные обязательства. Жизнь Компа-
нии очень насыщенна и разнообразна. Предлагаем вспомнить самые 
яркие моменты уходящего года.

Спортивные итоги

– Все подразделения нашего предприятия: от це-– Все подразделения нашего предприятия: от це-
хов до столовой работают для того, чтобы выпол-хов до столовой работают для того, чтобы выпол-
нялись производственные планы. Поэтому в Но-нялись производственные планы. Поэтому в Но-
вом Году желаю заводу успеха, постоянного разви-вом Году желаю заводу успеха, постоянного разви-
тия, процветания, большого количества заказов. тия, процветания, большого количества заказов. 
А заводчанам всего самого доброго: благополучия в А заводчанам всего самого доброго: благополучия в 
семьях, крепкого здоровья, повышения зарплаты в семьях, крепкого здоровья, повышения зарплаты в 
пять раз! Благодарю сотрудников нашей службы и пять раз! Благодарю сотрудников нашей службы и 
всех своих коллег за хорошую работу! всех своих коллег за хорошую работу! 

Участие в работе деловой миссии принял также 
депутат Государственной Думы А.Н. Козловский. 
Делегаты посетили основные производственные цеха 
завода...

Презентация Псковского электротехнического кластера

...и предприятие «ЗЭТО – Газовые Технологии», 
где выпускается конечный продукт кластера. 
Экскурсию провел генеральный директор Псковского 
электротехнического кластера Д.В. Мунштуков

Внутризаводское соревнование по футболу

Административный Административный 
директордиректор
Алексей Алексей 
Александрович Александрович 
Андрианов:Андрианов:

Начальник службы Начальник службы 
маркетингамаркетинга
Наталья Наталья 
Владимировна Владимировна 
Пронина: Пронина: 

– Программа технического перевооружения предпри-
ятия, разработка новых видов оборудования, модерни-
зация выпускаемого оборудования с учетом всех требо-
ваний Заказчика и времени,  программы поддержки от-
ечественного производителя, оперативное реагирова-
ние на любые ситуации, высокая клиентоориентиро-
ванность  –  вот,  что позволило добиться высоких ре-
зультатов.

Уходящий 2017 год был очень успешным. Все планы в 
области продаж были реализованы, объем продаж уве-
личился  более чем на 40% по сравнению с прошлым го-
дом. Некоторые виды оборудования включены в реестр 
инновационных решений ПАО «Россети», кроме этого 
Завод включен в список отечественных производителей 
с долей локализации российского производства до 90%. 
Сотрудники отдела продаж провели огромную договор-
ную кампанию, отдел аналитики и планирования вы-
шел на новый уровень в отчетности, сбора и предостав-
ления информации. Большое количество обучающих се-
минаров, презентаций, выставок было реализовано от-
делом рекламы. Все достижения были бы невозможны 
без упорной и слаженной работы коллектива завода.

Хочется сказать большое спасибо всем сотрудникам 
ЗАО «ЗЭТО» и в честь Нового года пожелать крепко-
го здоровья, семейного благополучия, большого счастья 
и хорошего настроения. Вместе мы ДЕЛАЕМ МИР 
ЯРЧЕ!

руг дррррррррррррррррругуууууууууууууууууууууу у ра

Деловая миссия Ассоциации кластеров 
и технопарков на ЗАО «ЗЭТО»
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17 ноября в Конгресс-центре Торгово-промышленной палаты Российской Федерации состоя-
лась торжественная Церемония награждения лауреатов и номинантов Премии «Приоритет-2017». 
Всего Лауреатами конкурса стали 55 компаний, являющиеся безусловными лидерами, для кото-
рых импортозамещение на уровне мировых стандартов стало абсолютным приоритетом.

ЗАО «ЗЭТО» было представлено на конкурсе производством газонаполненного оборудования (выключатели колонко-
вого и бакового типов, трансформаторы тока и напряжения от 110 до 500 кВ, комплектное распределительное устрой-
ство с элегазовой изоляцией КРУЭ-110 кВ). В результате конкурса великолукский завод электротехнического оборудо-
вания признан Лауреатом в номинации «Приоритет-МАШИНОСТРОЕНИЕ». Награду из рук председателя Экспертного 
совета Премии и президента Всероссийской организации качества Геннадия Воронина, а также председателя Комите-
та Государственной думы по обороне и члена Наблюдательного Совета Премии Владимира Шаманова, получил заме-
ститель генерального директора ЗАО «ЗЭТО» Антон Митрофанов.

Традиционно в конце сентября сотруд-
ники Завода электротехнического обо-
рудования вместе с российскими маши-
ностроителями отметили свой профес-
сиональный праздник. На торжествен-
ном мероприятии в Доме культуры Ле-
нинского комсомола звучало множество 
теплых слов и добрых пожеланий, а так-
же подводились промежуточные итоги 
работы предприятия за 8 месяцев теку-
щего года.

Со словами приветствия к коллегам обратил-
ся генеральный директор ЗАО «ЗЭТО», депу-

тат Великолукской городской Думы Денис Мун-
штуков. О ведущей роли предприятия в промыш-
ленности и социальной жизни Великих Лук гово-
рили первый заместитель Главы города Сергей 
Гусев, представители администрации города, 
района, Псковского областного Собрания депу-
татов и другие почетные гости. 

От имени нескольких ведомств были вручены 
награды заводчанам за многолетний добросо-
вестный труд, большой личный вклад в развитие отечествен-

ной электротехнической 
промышленности и в свя-
зи с профессиональным 
праздником. Почетные 
грамоты Министерства 
промышленности и тор-
говли РФ, Государствен-
ного комитета Псковской 
области по экономическо-
му развитию и инвестици-
онной политике, Велико-
лукской городской Думы, 
Администрации г. Вели-
кие Луки, Администрации 
Псковской области, Бла-
годарность Псковского 
областного Собрания де-
путатов в общей сложно-
сти получили более 20 со-
трудников предприятия, а 
заместитель генерального 
конструктора ОГК Овсян-
ников Сергей Викторович 

удостоился высокого звания «Почетный машиностроитель». 

ла команда цеха № 10 (участок № 17) в составе: 
Долгов М., Шекин Е., Романов В. Второе место у 
команды цеха №3: Полющенко И., Прокофьев А., 
Подосенов В. Третье место у работников цеха № 
16: Михеев М., Лакисов Р., Николаев Д. 

С 19 по 23 июня турнир памяти А.И. Лаврен-
тьева по настольному теннису. Первое место 
Максаков А. (цех №3), второе место Иванов А. 
(цех № 10), и третье место Фёдоров А. (цех № 
16). 

27 июня на о. Дятлинка прошло первенство 
г. Великие Луки по стритболу среди производ-
ственных коллективов. В соревнованиях приня-
ли участие шесть команд. Команда предприя-
тия в составе Романова Вадима цех №17, Дол-
гова Михаила цех №17, Бельского Игоря цех 
№3 и Полющенко Ивана цех №3 заняла второе 
место.

С 26 июня по 5 июля прошло первенство 
предприятия по пляжному волейболу. В сорев-
новании приняли участие команды цехов №№ 
10, 3,22,16 и отделов ОГМ, ПДО, ЗДУ-1, ЗДУ-2. 
Первое место заняла команда ОГМ (Моисеен-
ко Е., Титов Н.) второе место у цеха №22 (Лу-

щенков И., Александров Н., Цветков И.) и тре-
тье место – цех №3 (Козлов А., Прокофьев А., 
Сергеев С.).

С 17 по 27 июля первенство предприятия по 
футболу. Первое место – команда цеха № 10,17 
в составе: Шекин Е., Долгашов С., Семёнов А., 
Шестаков О., Зименков С., Филиппов С., Афа-
насьев К.. Архипов А., Соколов М., Торбин А.. 
Синяков А., второе место у команды ОГМ в со-
ставе: Синигов П., Моисеенко С., Моисеенко Е., 
Лущенков И., Самарин С., Порозов С., Орлов 
А., Серебрянский А., Луканов С.. Александров 
Н.. Цветков И., Титов Н., третье место у коман-
ды цеха № 16: Иванов В., Ефимов А., Михеев М., 
Лакисов Р., Зимацкий А., Фёдоров А., Степанов 
Д., Логинов Е., Евдокимов А., Иванов О., Богда-
нов С., Юдин А.

27 июля прошло первенство г. Великие Луки 
по настольному теннису среди производствен-
ных коллективов. Команда предприятия в со-
ставе Максакова А., Иванова А., Сундуковой А., 
заняла первое место.

– В 2017 году на предприятие поступи-– В 2017 году на предприятие поступи-
ло большое количество нового оборудования, ло большое количество нового оборудования, 
которое зачастую приходилось монтировать которое зачастую приходилось монтировать 
с утра до ночи. Отдельное спасибо службам с утра до ночи. Отдельное спасибо службам 
главного механика, главного энергетика – главного механика, главного энергетика – 
они много времени и сил уделяли этому вопро-они много времени и сил уделяли этому вопро-
су. Подводя итоги года, нельзя не отметить су. Подводя итоги года, нельзя не отметить 
рост темпов нашего производства и увели-рост темпов нашего производства и увели-
чение выпуска продукции. Главное – закре-чение выпуска продукции. Главное – закре-
пить этот результат, а впоследствии улуч-пить этот результат, а впоследствии улуч-
шить его. шить его. 

В преддверии праздников большая семья В преддверии праздников большая семья 
ЗАО «ЗЭТО» традиционно соберется на ЗАО «ЗЭТО» традиционно соберется на 
новогоднем корпоративе, а в ночь с 31 дека-новогоднем корпоративе, а в ночь с 31 дека-
бря на 1 января – в своих собственных се-бря на 1 января – в своих собственных се-
мьях, но уже поменьше. Поэтому хочу поже-мьях, но уже поменьше. Поэтому хочу поже-
лать каждому крепкого здоровья, творческих лать каждому крепкого здоровья, творческих 
успехов, исполнения всех заветных желаний, успехов, исполнения всех заветных желаний, 
которые вы загадаете в новогоднюю ночь!  которые вы загадаете в новогоднюю ночь!  

–На рынке машиностроения сейчас наблю-
дается высокая конкуренция, поэтому основ-
ная задача – с терпением и пониманием выдер-
жать любые трудности. За плечами у нас есть 
поддержка государства и различные програм-
мы, которые помогают развивать, в том числе, 
Псковский электротехнический кластер. У нас 
есть работоспособный, целеустремленный кол-
лектив, и я не сомневаюсь, что со всеми наме-
ченными планами мы справимся. В честь заме-
чательного праздника – Нового 2018 года хочу 
пожелать своим коллегам здоровья и стабиль-
ности. Пусть крепнут и развиваются семейные 
заводские династии, а в домах заводчан будет 
мир и достаток!

Готовы к труду и обороне!
Торжественное построение на общегородском первенстве по сдаче норм ГТООкончание на 4-й стр.

ии состоя-
тет-2017».

Оборудование ЗАО «ЗЭТО» –
победитель национальной Премии в области 

импортозамещения «Приоритет-2017»

ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ –
любимый праздник тружеников ЗАО «ЗЭТО»

Денис Мунштуков и Почетный
машиностроитель – заместитель генерального 
конструктора Сергей Овсянников

Заместитель генерального директора ЗЭТО
Антон Митрофанов (второй слева) на церемонии награждения

Главный Главный 
инженеринженер
Алексей Алексей 
Витальевич Витальевич 
Соловьев:Соловьев:

Директор 
по качеству 

Иван 
Александрович 

Миронов:
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С 14 по 29 августа прошло первенство г. Великие Луки по футбо-
лу среди производственных коллективов города. В соревновании 
приняли участие восемь команд. Команда предприятия в составе: 
Моисеенко С., Гаврищак С., Моисеенко Е., Торбин А., Иванов В., 
Павлов Н., Парфеньев И., Цветков И., Васильев Вл., Васильев В., 
Синяков А., Крысань С., Прокофьев А., Орлов А., Павлов М., Семё-
нов А., Долгашов С., заняла третье место.

С 11 по 15 сентября состоялось лично-командное первенство 
предприятия по шашкам. В личном первенстве первое место за-
нял Коновалов В.В., второе место Алексеев В.Н. и третье место 
Паршин Г.В. В командном зачёте первое место у цеха № 20 (Ко-
новалов В.В., Алексеев В.Н., Лапин С.А., Васильев А.М.), второе 
место Цех № 10 (Ковалёв С.Н., Ткачёв В.Н., Пименов С.Ю.), тре-
тье место цех № 16 (Емельянов Ю.А., Калинин К.Н., Капралов С.В.)

14 сентября на о. Дятлинка прошло первенство г. Великие Луки 
по сдаче норм ГТО среди производственных коллективов. Коман-
да предприятия в составе Моисеенко С.Н., Ковалева С.Н., Алек-
сандрова Н.А., Ридецкого М.Н., Сундуковой А.А., Корниловой Т.С., 
Шуваловой И.В., Смирновой И.А., Бурылина А.В., Могулева Д.А., 
заняла второе место.

Со 2 по 11 октября прошло лично-командное первенство пред-
приятия по шахматам. В командном первенстве первое место за-
няла команда цеха №20 (Васильев А., Коновалов В., Алексеев А.), 
второе место – команда цеха № 10 (Новиков А., Паршин Г.. Пиме-
нов С.), третье место – команда ОГМ (Васютович А., Малахов А.). 
В личном первенстве первое место занял Васильев А., второе ме-
сто Новиков А., третье место Коновалов В.

С 16 по 20 октября в спортзале школы № 2 прошло первенство 
предприятия по волейболу среди цехов и отделов. В соревнова-
нии приняли участие пять команд. Первое место завоевала коман-
да ОГМ (Моисеенко С., Титов Н., Орлов А., Александров Н., Мои-
сеенко Е., Лущенков И., Цветков И.), второе место заняла коман-
да ЗДУ (Бубнова Е., Немченко Е., Щербаков И., Зенин А., Крылов 
А., Ридецкий М., Ахрамович Е., Соколова А., Фёдоров А., Бурылин 
А.), третье место у команды цеха № 16 (Ефимов А., Лакисов Р., Ни-
колаев Д., Рыженков А., Иванов В., Иванов О., Зимацкий А., Шоло-
хов Е., Залогин П.).

26 октября прошло первенство г. Великие Луки по шахматам 
среди производственных коллективов. В соревновании приняли 
участие семь команд. Команда предприятия в составе Новикова 
А. и Васильева А., заняла первое место. 

С 7 по 14 ноября прошло лично-командное первенство пред-
приятия по дартсу. Первое место в командном зачёте заняла ко-
манда цеха №10 (Сундукова А., Иванов А., Ковалёв С., Синяков А., 
Ткачёв В.), второе место у команды ОГМ (Александров Н., Болды-
шев Д., Васютович А., Лущенков И., Петрушкевич О.), третье ме-
сто заняла команда цеха № 16 (Ефимов А., Иванов В., Иванов О., 
Титова И., Фёдоров А.). В личном зачёте среди мужчин первое ме-
сто занял Моисеенко С., второе место Лущенков И., третье место 
Иванов В., среди женщин первое место Сундукова А., второе Вол-
кова В., третье Петрушкевич О. 

С 23 по 24 ноября прошло первенство г. Великие Луки по би-
льярду среди производственных коллективов. В соревновании 
приняли участие восемь команд. Команда предприятия в составе 
Бабинина А., и Мамаева А., заняла первое место.

С 4 по 12 декабря прошло первенство предприятия 
по настольному теннису. Первое место заняла коман-
да цеха №10 (Иванов А., Степанов С., Синяков А.), вто-
рое место – команда цеха № 3 (Максаков А., Баланчук 
А., Якушенко М.). третье место – цех №16 (Фёдоров А., 
Иванов В., Лакисов Р., Ефимов А.).

14 декабря прошло первенство г. Великие Луки по 
дартсу среди производственных коллективов. В со-
ревновании участвовали шесть команд. Команда за-
вода в составе: Моисеенко С., Лущенков И., Сундуко-
ва А., заняла третье место.

По итогам годовой Спартакиады предприятия сре-
ди сборных цехов и отделов в 2017 году первое ме-
сто заняла сборная команда ОГМ (ОГМ, ОКРиС, цех № 
18,20,22,23), второе место – сборная цеха №10 (цех 
№10,12,17), третье место – цех №16, четвертое место 
– сборная цеха № 3 (цех №2,3,5,7), пятое место – ЗДУ.

В этом году одни из лучших спортсменов предпри-
ятия приняли участие в сдаче норм ГТО. На золотой 
значок выполнили нормативы: Моисеенко С., Могулёв 
Д., Бурылин А., Александров Н., Ковалёв С., Ридецкий 
М., Сундукова А., серебренный значок получила Кор-
нилова Т. 

В городской Спартакиаде среди производственных 
коллективов, которая проводилась по четырнадцати 
видам спорта, команда ЗАО «ЗЭТО» по итогам года за-
няла второе место.

«Я просто пришел поговорить с ре-
бятами о  профессии, а не в президен-
ты избираться, поэтому о себе расскажу 
кратко», – так Александр Тихомиров, то-
карь 6 разряда механического цеха №3 
Завода электротехнического оборудо-
вания, начал свою беседу со студентами 
Великолукского политехнического кол-
леджа. Сразу видно: он – человек дела, 
безгранично влюбленный в токарное ре-
месло. В свое время Александру было, 
на кого равняться: родной дядя рабо-
тал на ВЗВА (Великолукском заводе вы-
соковольтной аппаратуры, ныне – ЗАО 

«ЗЭТО»), куда молодой человек устро-
ился еще в 80-х годах после службы в 
армии. 

«Меня сразу привлекла профессия то-
каря, я брал пример со своего родствен-
ника – первоклассного работника, - при-
знался Александр Николаевич. – По-
том обстоятельства сложились так, что 
мне пришлось уйти в районное нефте-
проводное управление, но в 2009 году 
вернулся обратно на наше предприя-

тие. Именно тогда на ЗЭТО начал-
ся экспериментальный выпуск со-
временной элегазовой техники. 
Сейчас организован участок меха-
нической обработки сложных дета-
лей, функционируют станки с про-
граммным управлением, высоко-
точные станки-универсалы, ис-
пользуются рабочие инструмен-
ты ведущих мировых производи-
телей. 

Чтобы к нам устроиться, надо 
быть хорошим специалистом, но 
мы принимаем и молодых парней, 

выпускников вузов и колледжей, у ко-
торых есть желание учиться, постигать 
профессию, трудиться на благо своей 
семьи и родного города. Не только для 
себя надо жить, нужно многое отдавать 
другим. Взамен вы получите любовь и 
уважение в коллективе», - напутствовал 
токарь. 

Мудрый наставник молодежи, Алек-
сандр Николаевич взрастил и подгото-
вил многих молодых специалистов, ко-
торые сегодня успешно проявляют себя 
в работе, на внутризаводских профес-
сиональных соревнованиях. Он регуляр-
но проводит Дни открытых дверей для 
школьников и студентов, своим приме-
ром показывает новичкам, как нужно ра-
ботать. В 2014 году А.Н. Тихомиров стал 
лучшим токарем ЗАО «ЗЭТО» на конкур-
се профмастерства, с 2015-го входит в 
комиссию данного состязания. За до-
бросовестный труд имеет многочислен-
ные поощрения от руководства пред-
приятия, в 2010 и 2014 годах был зане-
сен на заводскую доску почета «Наша 
гордость». В 2013 г. получил Благодар-
ность Министерства промышленности 
и торговли РФ, а полгода назад в День 
России его наградили медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством 2 степе-
ни» на губернаторском приеме в палатах 
Псковского Кремля. 

«Мы гордимся таким человеком, кото-
рый работает на нашем предприятии, - 
призналась студентам и.о. управляюще-
го по работе с персоналом ЗЭТО Ирина 
Смирнова. – Руководство завода в лице 
генерального директора Дениса Вале-
рьевича Мунштукова всегда поддержи-

вает и поощряет старательных работ-
ников, создает условия для комфорт-
ного труда. Мы будем рады видеть вас 
в рядах заводчан. Если возникнет не-
обходимость, готовы научить профес-
сии новых сотрудников, по необходи-
мости оплатить им обучение в профиль-
ном образовательном учреждении, вну-
треннему персоналу – повысить квали-
фикацию. Завод постоянно развивает-
ся, не стоит на месте, и нам необходимы 
новые талантливые работники. Конечно, 
сразу большие деньги и опыт не дают-
ся, для этого нужно постараться и при-
ложить усилия, что в дальнейшем обяза-
тельно окупится», - отметила Ирина Ана-
тольевна.

К слову, между политехническим кол-
леджем и ЗАО «ЗЭТО» сложились дав-
ние партнерские отношения: на базе 
этого учреждения заводчане  повыша-
ют свои разряды, а студенты имеют воз-
можность пройти производственную 
практику в цехах и отделах предприятия, 
лучше узнать свою специальность. 

В ходе встречи участники посмо-
трели два фильма о деятельности За-
вода электротехнического оборудо-
вания, причем сделанные, как силами 
предприятия, так и студентами коллед-
жа. Александр Тихомиров отметил те-
плый радушный прием учащихся и пре-
подавателей, рассказал им, какие каче-
ства необходимы в трудовой деятель-
ности. «Быть токарем даже опаснее, 
чем сидеть за рулем автомобиля. Ско-
рость резки очень высокая. Для успеш-
ного рабочего процесса мало знать тех-
нические нюансы и быть дисциплиниро-
ванным, хотя это тоже очень важно. Нуж-
но постоянно включать голову, не отвле-
каться на посторонние вещи», - уверен 
А.Н. Тихомиров. 

Встреча с профессиональным тока-Встреча с профессиональным тока-
рем, который на своем примере дока-рем, который на своем примере дока-
зал, что успех приходит только к трудо-зал, что успех приходит только к трудо-
любивым, хорошо запомнилась студен-любивым, хорошо запомнилась студен-
там, а, возможно, помогла им опреде-там, а, возможно, помогла им опреде-
литься с выбором своего дальнейшего литься с выбором своего дальнейшего 
пути.  пути.  

Директор по персоналуДиректор по персоналу
Татьяна Сергеевна Кондратьева:Татьяна Сергеевна Кондратьева:
–За истекший год персонал ЗАО «ЗЭТО» добился немалых успе-–За истекший год персонал ЗАО «ЗЭТО» добился немалых успе-

хов. В компании продолжается активная модернизация существую-хов. В компании продолжается активная модернизация существую-
щих производственных процессов,  сделан значительный вклад в разви-щих производственных процессов,  сделан значительный вклад в разви-
тие внутреннего персонала путем вовлечения сотрудников  в совершен-тие внутреннего персонала путем вовлечения сотрудников  в совершен-
ствование бизнес – процессов,  проведения  корпоративного обучения, ствование бизнес – процессов,  проведения  корпоративного обучения, 
раскрытия потенциала сотрудников. Продолжают  внедряться  со-раскрытия потенциала сотрудников. Продолжают  внедряться  со-
временные инструменты управления, направленные на повышение эф-временные инструменты управления, направленные на повышение эф-
фективности персонала, развития внутренней мотивации, улучшения фективности персонала, развития внутренней мотивации, улучшения 
ежедневных рабочих процессов и  качества  выполнения производствен-ежедневных рабочих процессов и  качества  выполнения производствен-
ных функций.  ных функций.  

Основной актив любого предприятия  - это персонал,  в развитие ко-Основной актив любого предприятия  - это персонал,  в развитие ко-
торого необходимо инвестировать все силы и средства,  ведь даже самое лучшее в мире  обо-торого необходимо инвестировать все силы и средства,  ведь даже самое лучшее в мире  обо-
рудование  и другие материальные активы не будут иметь никакого значения без челове-рудование  и другие материальные активы не будут иметь никакого значения без челове-
ка  – настоящего, преданного своему делу профессионала.ка  – настоящего, преданного своему делу профессионала.

В результате нашей совместной, интенсивной работы в течение этого года мы в очеред-В результате нашей совместной, интенсивной работы в течение этого года мы в очеред-
ной раз убедились, что на  ЗЭТО работают действительно уникальные люди,  бесконечно ной раз убедились, что на  ЗЭТО работают действительно уникальные люди,  бесконечно 
преданные своему призванию, стремящиеся к развитию, мотивированные, с уникальными преданные своему призванию, стремящиеся к развитию, мотивированные, с уникальными 
идеями, с огромной волей к победе и к достижению высокого результата.   идеями, с огромной волей к победе и к достижению высокого результата.   

Все эти достижения были бы невозможны без усилий каждого из нас, начиная от молодых Все эти достижения были бы невозможны без усилий каждого из нас, начиная от молодых 
специалистов и заканчивая ветеранами отрасли. В  преддверии Нового 2018 года  хочу ска-специалистов и заканчивая ветеранами отрасли. В  преддверии Нового 2018 года  хочу ска-
зать спасибо всем работникам ЗАО «ЗЭТО» за отлично проделанную работу и пожелать зать спасибо всем работникам ЗАО «ЗЭТО» за отлично проделанную работу и пожелать 
новых свершений в 2018 году. Пусть он не скупится для Вас радостными моментами и но-новых свершений в 2018 году. Пусть он не скупится для Вас радостными моментами и но-
выми свершениями. Пусть солнце освещает ваши семьи и дарит взаимопонимание и добро. выми свершениями. Пусть солнце освещает ваши семьи и дарит взаимопонимание и добро. 
Проживайте каждый миг в новом году с надеждой и оптимизмом. Забывайте старые неу-Проживайте каждый миг в новом году с надеждой и оптимизмом. Забывайте старые неу-
рядицы и верьте, что впереди только любовь и дружба.рядицы и верьте, что впереди только любовь и дружба.

Основа успеха – коллектив профессионалов

Лично-командное первенство предприятия по шашкам

Нет священней слова «Труд!»
В преддверии зимней сессии профессиональный токарь ЗАО «ЗЭТО»

пообщался со студентами Великолукского политехнического колледжа

Начальник 
по физической 
подготовке и спорту 
Сергей Николаевич 
Моисеенко:

– В 2018 году желаю нашим спортсменам 
успешно выступить на XXIII Зимних Олим-
пийских играх в Пхёнчхане, хоть и под ней-
тральным флагом, но доказать всему миру, 
что у нас сильная спортивная держава, про-
вести на высоком уровне Чемпионат Мира по 
футболу, который пройдет в России летом, и 
достойно выступить нашей сборной. Заводча-
нам и их семьям хочу пожелать семейного бла-
гополучия, крепкого здоровья, любви, радости, 
достатка, больше времени уделять спорту и 
собственным примером пропагандировать здо-
ровый образ жизни для своих детей и близких.

Участники встречи смотрят фильм о заводе,
подготовленный студентами колледжа

Спортивные итоги
(Окончание. Начало на 2-3-й стр.)

А.).
ме-

Токарь Александр Тихомиров 
рассказывает о своей профессии


